

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA  
Ciudad Universitaria, 06 de septiembre de 2010.

---



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL  
ESTADO DE MORELOS

## EDUCACIÓN:

**Estatad:** Uexolotl: ejemplo de conservación comunitaria en Morelos

**Nacional:** Sólo 25 por ciento de los aspirantes obtendrán plaza para una especialidad médica

## SALUD:

**Estatad:** Alerta máxima por las intensas lluvias

**Nacional:** Podría haber 10 millones de diabéticos en 2020: Córdoba

**Internacional:** Guatemala: 38 muertos por las lluvias

## ECONOMÍA:

**Estatad:** Recursos federales para los ceramistas

**Nacional:** Manipuladas, cifras sobre desempleo: CAM

## POLÍTICA:

**Estatad:** Diputados perredistas insisten en conseguir recursos adicionales para la UAEM

**Nacional:** Hubo ajustes en la plantilla para ampliar el horario escolar: SEP

**Internacional:** ETA anuncia cese del fuego para construir un cambio político

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### **“Uexolotl: ejemplo de conservación comunitaria en Morelos”**

El guajolote común o criollo (meleagris gallopavo), conocido también como uexolotl, cocono, conche, chompipe, guanajo, huilo, kunito, pavo, picho, pípilo, totol, según la región donde se cría, fue domesticado hace cuatro mil años por los habitantes de Mesoamérica. Constituye un aporte económico y alimentario para las poblaciones originarias y suburbanas de México, además se utiliza en ofrendas, rituales, trueque y su plumaje como ornamental...

**La Jornada Morelos, p.16, (Vianey Valencia Martínez, Rafael Monroy y Alejandro García Flores).**

### **“Capacitan a maestros en primeros auxilios”**

La realidad cotidiana que se vive en las escuelas en donde los niños están siendo víctimas de accidentes en los horarios de clases, dio como consecuencia que en la Normal Superior Benito Juárez, los futuros maestros de la especialidad de Educación Física realicen un Curso Profesional en Primeros Auxilios, como apoyo para reforzar su preparación académica. La directora de la institución, Georgina Madrigal Bueno, señaló que no se puede esperar a que en los planes y programas para la formación de maestros se incluyan nuevas competencias, de allí que en el caso la Normal que dirige se hayan implantado acciones extracurriculares, como es el caso de los diplomados en Nutrición, Inglés y Competencias Digitales, así como ahora un curso de Formación Básica de Primeros Auxilios.

**El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González) y El Regional del Sur, (Miguel Ángel Provisor).**

**[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=9263:forman-a-maestros-en-primeros-auxilios&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9263:forman-a-maestros-en-primeros-auxilios&catid=42:local&Itemid=63)**

### **“Maratón de lectura bicentenario”**

Durante la semana del 6 al 10 de septiembre, se realizará simultáneamente en Cuernavaca, Jojutla y Cuautla, el Maratón bicentenario de lectura, como parte de los festejos del 2010. El principal objetivo es hacer conciencia entre las comunidades sobre la importancia que tiene la lectura para el desarrollo personal y el crecimiento de la sociedad. Como parte de las estrategias que realiza el gobierno de Morelos para inculcar entre los niños y jóvenes el gusto por la lectura y la literatura, del 6 al 10 de septiembre, la Secretaría de Educación estatal en coordinación con los distintos subsistemas educativos, llevará a cabo el Maratón de lectura bicentenario. El secretario de Educación, José Luis Rodríguez Martínez, manifestó que este esfuerzo se hace con el fin de concienciar a la comunidad, sobre la importancia que tiene la lectura para el desarrollo personal y el crecimiento de la sociedad, por ello, el evento está incluido como parte de los festejos del Centenario de la Revolución y el Bicentenario de la Independencia.

**El Sol de Cuernavaca, p.6, (La redacción); El Diario de Morelos, p.4(Brenda Ramírez) y El Regional del Sur, (Miguel Ángel Provisor).**

**[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=9272:inicia-hoy-maraton-de-la-lectura&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9272:inicia-hoy-maraton-de-la-lectura&catid=42:local&Itemid=63)**

### **“Concluye feria del libro en Morelos”**

La exposición, que está instalada en los corredores del Palacio de Gobierno y es organizada por el Instituto Politécnico Nacional (IPN), en la que reunieron alrededor de 30 mil libros de diferentes temas, fue inaugurada el sábado y se clausurará hoy por la tarde. Los expositores coincidieron en señalar que, por ser éste el primer año en que se presentan en Morelos, no contaban con una expectativa fija, sino que más bien venían a ver cómo los recibía la gente, y la sorpresa que se llevaron es que muchos habitantes se han interesado por la lectura y por el conocimiento. Algunos señalaron que lo único que les pareció un poco malo es el tiempo que estuvieron en exposición, sólo tres días, y que les hubiera gustado estar, al menos, una semana completa; pero que, sin embargo, se llevaron una sorpresa al ver que muchos ciudadanos se interesaron por la lectura.

**Diario de Morelos, p.4, (Brenda Ramírez).**

## Nacional:

### **“Sólo 25 por ciento de los aspirantes obtendrán plaza para una especialidad médica”**

Alrededor de la cuarta parte de los estudiantes que concursaron ayer por una plaza para realizar una especialidad, obtendrá un lugar. En la aplicación del Examen Nacional de Aspirantes a Residencias Médicas participaron 22 mil 603 estudiantes en búsqueda de una de las 6 mil 500 plazas para 25 especialidades médicas otorgadas por la Universidad Nacional Autónoma de México e instituciones privadas. Los aspirantes que no obtengan una plaza podrán dedicarse a medicina general, donde también son necesarios, señaló ayer el secretario de Salud, José Ángel Córdova Villalobos. Las especialidades de mayor demanda son cirugía general, ginecoobstetricia, otorrinolaringología, cirugía de cabeza y cuello, traumatología y ortopedia.

**La Jornada, p.40, (Angélica Enciso).**

### **“Inauguran museo dedicado al desarrollo de la sismología”**

Como parte de los festejos del centenario de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), ayer fue inaugurado el Museo de Geofísica, en lo que fueran las antiguas instalaciones de la Estación Sismológica Central de Tacubaya. Con una inversión de más de 2 millones de pesos, se trata del primer museo sobre los desastres provocados por fenómenos de origen físico en la ciudad de México. Este espacio albergará instrumentos sismológicos de principios del siglo XX a la fecha, mareógrafos, balanzas de precisión, GPS, un monitor de neutrones de radiación cósmica y medidores de lluvia solar. Es decir, mostrará la documentación histórica y el desarrollo de las tecnologías disponibles para el monitoreo de sismos y otros fenómenos, y se pondrá especial énfasis en la vulnerabilidad de la capital del país frente a los fenómenos sismológicos y volcánicos, así como en los métodos y tecnologías para el monitoreo y la emisión de avisos anticipados de alerta a la ciudadanía.

***La Jornada, p.41, (De la redacción).***

## **SALUD**

### **Estatal:**

#### **“Alerta máxima por las intensas lluvias”**

Ante los riesgos latentes en diversas zonas del estado por las inclemencias del tiempo, y luego de las intensas lluvias registradas este fin de semana en todo el territorio estatal, la Secretaría de Seguridad Pública a través de las corporaciones que la conforman, estará apoyando a las autoridades de Protección Civil para el monitoreo y atención a la población en caso de contingencia. Así lo destacó el general Gastón Menchaca Arias, secretario de Seguridad Pública del estado, quien para ello instruyó a la Subsecretaría Operativa y a la Dirección General de la Policía Preventiva, a través de las seis regiones operativas que conforman la entidad, así como al Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas, con el objetivo de coordinar acciones con las autoridades municipales, estatales y federales, a fin de atender oportunamente cualquier emergencia que pudiera generarse, como consecuencia de las intensas lluvias registradas en todo el territorio morelense.

***El Sol de Cuernavaca, p.4, (José Luis Rojas).***

#### **“Tepoztlán contra las drogas”**

Con una obra teatral para jóvenes de secundaria y preparatoria, la Dirección de Seguridad Pública Municipal concientiza a estudiantes del municipio de Tepoztlán sobre el grave problema que a nivel mundial resulta el consumo de drogas. La obra se denomina Regino y Salma en el país de las anfetaminas, que resultó del gusto de los asistentes y más de uno derramó lágrimas de dolor. Al respecto, el comandante Lucino Fuentes Bahena precisa: "se trata de una obra de tono dramático, que refleja una lamentable realidad que vivimos actualmente. Trata como tema central la drogadicción en la adolescencia, donde se muestran las causas y efectos que el consumo de drogas produce en la vida de los jóvenes".

***El Sol de Cuernavaca, p.7, (Rodolfo Romero).***

#### **“Promueven combate al Sida en la región”**

Hay posibilidades de frenar la epidemia si los portadores del VIH llevan un control de la epidemia y la posibilidad de que se transmita disminuye en un 90 por ciento. Si a esto aunamos el uso del condón, prácticamente es protección segura y pueden tener su vida normal; pero esto es posible si se hacen las pruebas que se están promoviendo, manifestó Jorge Saavedra López, director de asuntos internacionales de la fundación AIDS Healthcare. En su vista a Jojutla, donde encabezó la tercera marcha festival contra la homofobia, organizada por el Movimiento Lésbico Gay, Bisexual, Travesti y Transgénero (LGBT), en Jojutla.

***El Sol de Cuernavaca, p.2, (La redacción, El Sol de Jojutla).***

### **Nacional:**

#### **“Podría haber 10 millones de diabéticos en 2020: Córdova”**

El secretario de Salud, José Ángel Córdova Villalobos, sostuvo que de no detenerse la prevalencia de diabetes, para 2020 serán 10 millones los mexicanos con este padecimiento; 4 millones más de los que hay actualmente. Aseguró que la obesidad y el sobrepeso podrían crecer 15 por ciento, lo que incidiría en 90 por ciento de la población. Advirtió que esto incrementaría el gasto de atención y haría emerger la primera generación de niños que tuviera una esperanza de vida reducida ante la presencia de muertes prematuras. En el Ángel de la Independencia puso ayer en marcha la Cruzada nacional para el uso de bicicleta, junto con el titular de la Secretaría de Educación Pública, Alonso Lujambio, y la secretaria del Medio Ambiente del Gobierno del Distrito Federal, Martha Delgado.

***La Jornada, p.40, (Angélica Enciso).***

### **“Aguaceros agravarán las inundaciones en el Golfo”**

Miles de personas más han resultado afectadas por desbordamientos en Oaxaca y Guerrero. En esta última entidad murió una persona; en Veracruz se halló el cuerpo de un niño ahogado y en Oaxaca una roca aplastó a un hombre. El gobierno veracruzano ordenó la evacuación obligatoria del municipio de Tlacotalpan ante la crecida del río Papaloapan y en Tabasco se desalojó a pobladores de Centro y Nacajuca. La Comisión Nacional del Agua (Conagua) pronosticó que la depresión tropical 11-E causará escurrimientos desde Oaxaca hasta las cuencas de los ríos Coatzacoalcos y Papaloapan, en Veracruz. La Secretaría de Protección Civil veracruzana informó que en la cuenca del Papaloapan hay al menos 200 mil damnificados.

***La Jornada, p.32, (De los corresponsales).***

### **“Puerto Escondido lleva unos 10 días incomunicado por vía aérea: Turismo”**

Uno de los destinos de sol y playa preferidos del turismo nacional, Puerto Escondido, Oaxaca, quedó incomunicado vía aérea debido a la suspensión de operaciones de Mexicana de Aviación desde hace 10 días, informó el secretario de Turismo de esa entidad, Oscar López Palacios. El gobierno estatal, dijo, busca que otras aerolíneas nacionales incrementen operaciones hacia Oaxaca, capital, y Bahías de Huatulco, sin encarecer tarifas. A partir de este jueves Aeromar volará hacia Puerto Escondido. Explicó que las compañías aéreas no estaban preparadas para enfrentar el cierre de vuelos de Mexicana de Aviación y no podrán cubrir de la noche a la mañana la oferta de 2 mil asientos diarios dejados por la aerolínea. Puerto Escondido y Bahías de Huatulco fueron los únicos destinos de sol y playa que reportaron un incremento en porcentajes de ocupación hotelera el año pasado.

***La Jornada, p.22, (Julio Reyna Quiroz).***

## **Internacional:**

### **“Guatemala: 38 muertos por las lluvias”**

El presidente de Guatemala, Álvaro Colom, informó hoy que sólo este fin de semana las lluvias causaron 38 muertos, 23 desaparecidos y casi 40 mil damnificados, daños similares a los que dejó la tormenta Agatha en mayo pasado, por lo que calificó la situación de tragedia nacional. Tras la tragedia humana, viene la económica, comentó el mandatario tras recorrer la zona, donde se derrumbó el cerro Las Minas, en la carretera Interamericana. Colom declaró la emergencia nacional este mañana y dio instrucciones para que se evalúe la situación de cada familia y se le provea de auxilio económico.

***La Jornada, p.31, (Afp, Dpa y Reuters).***

# **ECONOMÍA**

## **Estatal:**

### **“Recursos federales para los ceramistas”**

Representantes de cuatro asociaciones de ceramistas en Morelos, que agrupan a 178 productores de ocho municipios del estado, se reunieron con el subsecretario de Pymes, Miguel Marón Manzur, para presentar un proyecto de recapitalización, innovación tecnológica y promoción para producir cerámica morelense. Miguel Marón se pronunció dispuesto a apoyar a los ceramistas mediante los financiamientos que otorga la Secretaría de Economía a las pequeñas y medianas empresas (Pymes); por lo que instruyó al director General de Desarrollo Empresarial y Oportunidades de Negocios, así como al director de Promoción Empresarial atender de manera inmediata los proyectos presentados por las asociaciones de ceramistas.

***La Jornada Morelos, p.3, (Recursos federales para los ceramistas).***

## **Nacional:**

### **“Manipuladas, cifras sobre desempleo: CAM”**

Las cifras difundidas en materia de empleo por el presidente Felipe Calderón y el secretario del Trabajo, Javier Lozano, están manipuladas, ya que no se han recuperado siquiera las más de 701 mil fuentes de trabajo perdidas en el sexenio; hay 35 mil empleos menos registrados en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) de los que había en agosto de 2008; y más de un millón 400 mil personas están en la economía informal o el subempleo. Así lo señala el reporte de investigación número 87 (septiembre de 2010), elaborado por el Centro de Análisis Multidisciplinario (CAM) de la Facultad de Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el cual puntualiza que a junio del presente año el total de la población desempleada es de 8 millones 83 mil 471 personas. Y el nivel real de desocupación es de 15.3 por ciento y no de 5.3 marcado en la tasa de desocupación oficial.

***La Jornada, p.17, (Patricia Muñoz Ríos).***

#### **“Subejercicio de 25 por ciento en inversión física, reporta ASA”**

Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA) registró en 2009 un subejercicio de inversión física de 25 por ciento, equivalente a poco más de 138 millones de pesos, y responsabilizó de ello al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) por el retraso en la entrega de programas. En su informe anual, hecho público con varios meses de retraso, el organismo paraestatal que administra 19 aeropuertos del país (los menos rentables) señala que el no ejercicio de 138 millones de pesos en gasto de capital fue resultado de no contar con los tiempos mínimos necesarios para concluir los procesos de licitación y entrega de los bienes, en proyectos relacionados con equipamiento y obras de combustibles (76 millones), en el programa de modernización aeroportuaria (20 millones), y en el programa de mantenimiento de infraestructura aeroportuaria (25 millones de pesos), entre otros. Lo anterior, debido a que el AICM no informó hasta septiembre de 2009 su nueva expectativa de pago al organismo por servicios corporativos, incrementando su estimado en 430 millones de pesos, señala en su informe anual.

***La Jornada, p.22, (José Antonio Román).***

#### **“Cayó cinco por ciento el volumen del crudo refinado en el país”**

Fallas de los servicios principales en las refinerías de Salina Cruz y Tula, y ajustes a los programas de producción en las de Cadereyta, Salamanca y Tula, fueron algunas de las causas por las cuales el volumen total de crudo procesado en el Sistema Nacional de Refinación (SNR) disminuyó 5 por ciento, equivalente a 87 mil barriles, para situarse en un millón 265 mil barriles diarios durante el primer semestre del año, revelan datos difundidos en el cuarto Informe de gobierno. Lo anterior cobra especial relevancia si se considera que México importa cuatro de cada 10 litros de gasolinas que se consumen. Las autoridades de Petróleos Mexicanos (Pemex) analizan la posibilidad de celebrar contratos con proveedores internacionales para importar 40 mil barriles diarios de crudo ligero para el SNR.

***La Jornada, p.24, (Israel Rodríguez).***

#### **“Deuda pública, 33.6 por ciento del PIB; su carga, de las más bajas del mundo: Hacienda”**

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) confirmó que, efectivamente, la deuda bruta total del sector público del país representa 33.6 por ciento del producto interno bruto (PIB), como dio a conocer el Centro de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados. Sin embargo, la dependencia federal matizó: El peso de la deuda pública en la economía mexicana continúa siendo uno de los más bajos del mundo. La dependencia afirmó que la conducción de la deuda pública ha sido responsable, y debido a ello, apuntó, durante 2009 y 2010 las acciones en la materia se orientaron a satisfacer las necesidades de financiamiento del gobierno federal al menor costo posible, sin afectar la sana evolución de las finanzas públicas. Este domingo *La Jornada* publicó que la Cámara de Diputados, a través del Centro de Estudios de las Finanzas Públicas, dio a conocer que al segundo trimestre del presente año el gobierno federal acumuló un endeudamiento externo e interno que en conjunto equivale a un tercio del valor total de la economía mexicana, lo que representa el monto más alto en la última década.

***La Jornada, p.25, (Víctor Cardoso).***

#### **“Derrama por turismo subió 11.8 por ciento en julio y agosto respecto del mismo periodo de 2009”**

La llegada de turistas nacionales y extranjeros dejó una derrama económica de 12 mil 714 millones de dólares durante las vacaciones de julio y agosto, informó este domingo la secretaría de Turismo (Sectur). Detalló que la cifra representa un incremento de 11.8 por ciento frente a lo captado en igual periodo de 2009, y de 1.2 por ciento respecto de 2008. La titular de la Sectur, Gloria Guevara Manzo, calculó en junio una derrama económica de 13 mil millones de dólares. Dos semanas después de finalizada la temporada vacacional de mitad del año, la dependencia federal difundió un comunicado en el que señaló que los resultados contemplan el turismo nacional e internacional que visitó algún destino turístico en México, e informar de la actividad aeroportuaria en julio pasado.

***La Jornada, p.27, (Julio Reyna Quiroz).***

## **POLÍTICA**

### **Estatal:**

#### **“Diputados perredistas insisten en conseguir recursos adicionales para la UAEM”**

En su última reunión como grupo parlamentario, los tres diputados perredistas acordaron que buscarán alianzas entre los demás partidos políticos para lograr que a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) se le entreguen 150 millones de pesos. A sólo unas semanas de que el gobernador Marco Antonio Adame Castillo entregue a los congresistas el paquete fiscal para el 2011, los perredistas coincidieron en que éste es el punto más importante a discutir para el próximo ejercicio fiscal. El coordinador parlamentario perredista, Rabindranath Salazar Solorio, insistió en que éste es un acuerdo que incluso se tiene con el Comité Ejecutivo Estatal del partido. Es por ello que se buscarán aliados para lograr que con esta cantidad no haya aspirantes rechazados en la máxima casa de estudios de la entidad. El también presidente de la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuenta Pública recordó que el año pasado el PRD en alianza con otras fuerzas políticas, logró etiquetar varios millones de pesos para la entrega de útiles escolares en las escuelas públicas de Morelos. “Hoy, esto es una realidad, y creo que el segundo paso que tenemos que dar es lograr dotar de más recursos a la UAEM, porque tenemos que evitar el rechazo de estudiantes, pues las cifras son frías y son millones de jóvenes en el país que no trabajan y no estudian”, agregó.

***La Unión de Morelos, p.4, (Sergio Gómez).***

### **“Estado de carreteras aceptable: SCT”**

A pesar de las intensas lluvias, la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) en Morelos aseguró que la red carretera federal, que comprende 450 kilómetros, presenta un estado de conservación "aceptable", resaltando que para el presente año disponen de un presupuesto de 80 millones de pesos para trabajos de mantenimiento y conservación. El director general del Centro SCT Morelos, Fidel Giménez Valdez, explicó que cada año la dependencia implementa programas de conservación rutinaria y periódica sobre la red de carreteras federales de la entidad, y para el 2010 éste contempla una inversión de 80 millones de pesos. Con tales recursos, detalló, se atenderán los 450 kilómetros de la red federal en Morelos, pues resaltó: "no todas las carreteras en el estado son de jurisdicción federal, la gran mayoría son municipales y estatales. La red federal es de 450 kilómetros y éstas tienen un estado de conservación bastante aceptable", aseveró el funcionario, descartando así afectaciones severas en éstas a consecuencia del temporal de lluvias.

***El Sol de Cuernavaca, (Gabriela Martínez).***

***<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1772485.htm>***

### **“Rotundo No a pago de salario por horas: CTM”**

Organizaciones sindicales manifestaron su rechazo a la propuesta del sector patronal, de comenzar a aplicar en el país el esquema de pago por horas. Para Tito Barrera Ocampo resulta inadmisibles este tipo de contrato, simplemente porque para algunas empresas resulta cómodo evadir el pago de prestaciones. Especificó a los colegios privados, cuyos propietarios utilizan ese cómodo sistema. Al conocer el punto de vista del presidente de COPARMEX en el estado de Morelos, Juan Carlos Salgado Ponce, el líder estatal del sindicato Ignacio Guerra, dijo categórico que ese sistema le ha funcionado al empresario en su colegio, porque de esa forma paga a sus maestros, "porque a diferencia de las empresas que lo único que quieren es producción, y pagar por horas no convendría a las empresas porque por horas, la producción se retrasaría y no sacarían los productos".

***El Sol de Cuernavaca, p.3, (Israel Mariano Ramírez).***

### **“Aplican 14 millones de pesos en obras”**

El gobierno de Tlaquiltenango, que encabeza Jorge Martínez Urioso, dio a conocer que ya se ejecutó el 95 por ciento del recurso obtenido a través del Ramo 33 Fondo 3, que está destinado para el mejoramiento de la infraestructura social de los municipios. "En tiempo y en forma se dieron inicio las obras que ya en su mayoría se están inaugurando, sólo falta arrancar en Las Bóvedas y en Las Carpas. En total son recursos por 14 millones pesos que están ayudando para llevar obras que sirven a la gente", dijo el edil durante uno de los últimos inicios de obra. De esta forma, al momento de poner en marcha la pavimentación con concreto hidráulico de la calle Los Cisnes, de la colonia La Mezquitera, el alcalde dijo sentirse orgulloso de estar cumpliendo con su gente: "prometimos obras y obras estamos trayendo de calidad y superando metas con la participación de todos; a la fecha somos de los primeros municipios que ya ejecutaron casi en su totalidad los recursos del Ramo 33 Fondo 3".

***El Sol de Cuernavaca, p.2, (La redacción, El Sol de Jojutla).***

### **“El Congreso se siente mal evaluado por el IMIPE”**

El Instituto Morelense de Información Pública, Estadística y Protección de Datos Personales (IMIPE) no calificó de manera correcta el portal de Internet del Congreso del estado. Es por eso que le otorgó una calificación reprobatoria, afirmó la secretaria de Asuntos Legislativos de la Cámara de Diputados, Elizabeth Hernández Licona. El pasado martes los consejeros del IMIPE sesionaron y dieron una calificación reprobatoria al portal de Internet del Congreso local, al considerar que los diputados quitaron de la página información de carácter público, pues apenas el pasado marzo tenían una calificación de 9.1. La funcionaria consideró que la calificación que le otorgó el IMIPE al Congreso del estado no está apegada a la realidad, toda vez que insistió en que la información que se indicó que ya no aparecía, sí está contenida en el portal de Internet. Hernández Licona indicó que el día en que personal del IMIPE evaluó la página de Internet, no se pudo acceder a las ligas que tiene la página, sin embargo, comentó que la información ya se puede consultar.

***La Unión de Morelos, p.2, (Sergio Gómez).***

### **“Omiten diputados informe de comisiones”**

Aunque la Ley Orgánica del Congreso obliga a los presidentes de las comisiones legislativas a rendir un informe semestral sobre las actividades y labores que se realizaron durante los dos periodos ordinarios en los que se divide el año legislativo, en la 51 Legislatura hay comisiones que incumplieron con la entrega del informe en los dos periodos. El plazo que los diputados tienen para cumplir con este ordenamiento es de 30 días siguientes a la conclusión del periodo ordinario de sesiones, que para el caso del segundo periodo del primer año constitucional de la Legislatura, venció el 15 de agosto. Mientras al término del primer periodo (1 de septiembre y el 15 de diciembre), 24 de las 28 comisiones y comités existentes cumplieron con la presentación del informe; para el segundo semestre, las cifras se invirtieron, y sólo 5 de los 28 lo entregaron. Las comisiones que han incumplido con la obligación durante los dos periodos son la Comisión de Educación y Cultura, de Seguridad y Protección Civil, de Atención a Grupos Vulnerables y Personas con Discapacidad; así como la Comisión de Tránsito, Transporte y Vías de Comunicación, presididas por los priistas Lilia Ibarra Campos, Andrés González García, Jovita Herrera Gutiérrez y Guadalupe Jiménez Tovar, respectivamente.

***Diario de Morelos, ( Antonieta Sánchez).***

***[http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com\\_content&task=view&id=72723&Itemid=97](http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=72723&Itemid=97)***

## **Nacional:**

### **“Hubo ajustes en la plantilla para ampliar el horario escolar: SEP”**

La Secretaría de Educación Pública (SEP) admitió haber cambiado de su centro de trabajo a 6 mil 500 maestros y directivos en el Distrito Federal, para garantizar el inicio de la jornada ampliada en el actual ciclo escolar en 662 escuelas de preescolar y primaria, medida que se adoptó a mediados de agosto pasado. Luis Ignacio Sánchez Gómez, titular de la Administración Federal de Servicios Educativos del Distrito Federal (AFSEDF), admitió que la dependencia realizó toda una reingeniería para ajustar la plantilla docente a las necesidades del programa de ampliación de horario escolar, y rechazó que exista una política de desaparición de turnos vespertinos. Se trata de un ejercicio de racionalización, para dar mejor servicio educativo.

**La Jornada, p.39, (Laura Poy Solano).**

### **“Campaña contra medios que promueven venta de sexo en sus avisos clasificados”**

Tras obtener éxito contra la transnacional Mac cosméticos, la cual suspendió la venta de productos alusivos a las mujeres asesinadas en Ciudad Juárez, el Consejo ciudadano por la equidad de género en los medios de comunicación se constituyó ayer en Red nacional, con incidencia en 15 entidades del país. Lourdes Barbosa, consejera presidenta, anunció el inicio de otra campaña contra medios de difusión impresos que promueven en sus avisos clasificados y otras secciones de venta de servicios sexuales de mujeres, muchos vinculados con la trata de blancas.

**La Jornada, p.39, (Elizabeth Velasco).**

### **“Formalizan en Chihuahua protección a los periodistas”**

Este lunes el gobernador José Reyes Baeza Terrazas y representantes de las asociaciones de comunicadores del estado suscribirán el Sistema Integral de Protección a Periodistas, mecanismo que también se publicará en el diario oficial del estado. El presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), José Luis Armendáriz González, indicó que el documento, elaborado por los periodistas de la entidad, incluye medidas cautelares ante amenazas, y ofrece recomendaciones a los trabajadores de los medios en caso de explosiones y enfrentamientos en zonas de alto riesgo, como Ciudad Juárez.

**La Jornada, p.34, (Rubén Villalpando).**

### **“Se queda el PRI con la mesa directiva en San Lázaro”**

El PRI en la Cámara de Diputados encabezará la presidencia de la mesa directiva, y el PAN la Junta de Coordinación Política. Ambos partidos prometieron al PRD, a cambio, que el año próximo tendrá ambos órganos de gobierno, con una reforma a la Ley Orgánica del Congreso –que debe pasar también por el Senado–, pero le impusieron un candado: El tercer año se resolverá conforme a lo que disponga la Junta, con base en el presente acuerdo. Desde las cuatro de la tarde, los coordinadores se reunieron a discutir un acuerdo que presentó Francisco Rojas Gutiérrez (PRI), luego de que distintas opiniones convencieron al PRD de que presentar una controversia constitucional ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) no tenía futuro. Al coordinador perredista, Alejandro Encinas, le explicaron que las controversias resuelven conflictos entre poderes y no dentro de éstos. Tras varias semanas de diferendos entre PRI y PRD y la postergación, cinco días, de la toma de protesta de la mesa directiva, los representantes de cada una de las fuerzas políticas resolvieron el conflicto en poco más de una hora. Rojas Gutiérrez consideró sustancial no pelearnos en el Congreso, porque vienen dos años muy importantes para el país, en que este poder tendrá un papel relevante en el cambio nacional.

**La Jornada, p.5, (Enrique Méndez y Roberto Garduño).**

### **“La historia de México no fue hecha ni por santos ni por demonios: Calderón”**

En el preámbulo de las celebraciones del bicentenario, ayer se inauguró la exposición *México, 200 años: la patria en construcción*, en la cual el presidente Felipe Calderón sostuvo que la historia nacional ha sido afortunadamente, de mujeres y de hombres, no de santos ni de demonios, sino simple y sencillamente una historia de mexicanas y mexicanos con virtudes, con defectos, con grandes aciertos y con grandes errores, pero al final de cuentas, en el conjunto han hecho la historia de una gran nación. No fue el único que este domingo evocó la historia en el Palacio Nacional –corazón político de México, según definición presidencial–: también lo hicieron, con sus matices y su particular visión de la importancia de la historia, los representantes de los otros poderes de la República. El presidente de la mesa directiva del Senado, Manlio Fabio Beltrones, sostuvo: aprender de nuestra historia para emular ese largo periodo de convivencia republicana de los Poderes de la Unión, resulta esencial para resolver estas horas difíciles de México.

**La Jornada, p.15, (Alonso Urrutia).**

### **“Rapidez en autorizar rutas que suplan a las de Mexicana: CFC”**

La Comisión Federal de Competencia (CFC) recomendó a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) autorizar de manera expedita la operación de cualquier ruta a toda aerolínea que lo solicite y que cumpla con la normatividad en materia de seguridad, para cubrir los destinos que dejó vacantes el Nuevo Grupo Aeronáutico, conformado por Mexicana de Aviación y sus subsidiarias Link y Click. Según el oficio en el cual el organismo antimonopolios emitió su opinión respecto a la asignación de los horarios y despegue y aterrizaje (slots) en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), que temporalmente han quedado sin utilizarse con motivo de la suspensión indefinida de operaciones de Nuevo Grupo Aeronáutico, la CFC recomendó no restringir injustificadamente la autorización de rutas, para que no se introduzcan límites artificiales a la oferta. Además sugirió no asociar, salvo en casos excepcionales plenamente justificados, la asignación de un slot a su utilización para atender determinada ruta, con el fin de no inducir artificialmente un uso ineficiente del insumo esencial.

***La Jornada, p.22, (Israel Rodríguez) y Reforma, p.p., (Verónica Gazcón).***

### **Internacional:**

#### **“ETA anuncia cese del fuego para construir un cambio político”**

La organización armada vasca Euskadi ta Askatasuna (ETA, País Vasco y Libertad, en euskera) anunció hoy su decisión de no llevar a cabo acciones armadas ofensivas, a fin de poner en marcha un proceso democrático en el que se abra una vía de resolución del histórico conflicto del País Vasco, en un video difundido por la cadena británica BBC, y que supone la tregua número 12 desde la fundación del grupo armado, en 1959. Los gobiernos de España y Euskadi –ambos en manos del Partido Socialista Obrero Español– expresaron su escepticismo y su decepción ante el anuncio de ETA, en el que no se aclara si la tregua es indefinida o temporal y tampoco responde a la petición de la mayoría de los partidos políticos de la entrega de las armas y su disolución definitiva.

***La Jornada, p.28, (Armando Tejeda).***

#### **“India prueba misil supersónico”**

India probó el domingo una versión avanzada de un misil de crucero supersónico, como parte de su intento por impulsar su sistema de defensa. Se trató del Brahmos, que puede viajar hasta 2.8 veces la velocidad del sonido y tiene un alcance de 290 kilómetros.

***La Jornada, p.30, (Reuters).***

#### **“EU celebra el Día del Trabajo con una creciente tasa de desocupación de 9.6 por ciento”**

El Día del Trabajo se festeja en Estados Unidos este lunes con poco que celebrar, por el creciente desempleo y condiciones que continúan minando los derechos laborales en este país. A diferencia de México y gran parte del mundo, aquí el Día de Trabajo se conmemora el primer lunes de septiembre y no el primero de mayo, a pesar de que esa fecha marca un movimiento que nació en Chicago, pero que ha sido borrado de la memoria oficial nacional. Para los trabajadores, las últimas noticias son más de lo mismo: menos empleo. El gobierno reportó el viernes que la tasa de desocupación se incrementó en agosto de 9.5 por ciento a 9.6 por ciento, al registrarse una pérdida neta de 54 mil empleos. El presidente Barack Obama, bajo intensa presión política para mostrar una mejoría económica antes de las elecciones intermedias legislativas para limitar las enormes pérdidas pronosticadas para el Partido Demócrata, en el cual milita, declaró que el informe de empleo contenía noticias positivas y anunció que esta semana presentaría un paquete de ideas nuevas para la recuperación económica.

***La Jornada, p.31, (David Brooks).***